

memberi hutang melakukan tindakan paksa kepada pengutang dengan menyita barang milik pengutang.

Kasus seperti diatas dialami oleh Ibu Minten, bermula ketika Ibu Minten memberikan uang senilai Rp. 5.000.000,- dalam akad hutang piutang kepada Pak Wagiman, karena Pak Wagiman pada saat itu dalam kondisi membutuhkan uang. Antara Pak Wagiman dan Ibu Minten sudah saling sepakat mengenai tanggal yang ditentukan untuk pembayaran hutang walaupun kesepatannya tidak dituliskan. Pak Wagiman menyanggupi pembayaran hutang setelah panen raya.

Namun pada saat tanggal jatuh tempo yang telah disepakati, Pak Wagiman menunda pembayaran hutang dengan alasan belum mempunyai uang dan gagal panen, padahal jika dilihat secara perekonomian, Pak Wagiman sudah mampu untuk membayar hutangnya kepada Ibu Minten. Karena Ibu Minten tidak kunjung mendapat tanggapan serta iktikad baik dari Pak Wagiman untuk membayar hutang, maka Ibu Minten melakukan tindakan secara sepihak, dibantu keluarganya Ibu Minten akhirnya dengan berat hati menyita motor Pak Wagiman sebagai jaminan untuk segera membayar hutang.

Tindakan Ibu Minten ini dilakukan lantaran Pak Wagiman terus menunda pembayaran, jadi barang yang disita Ibu Minten itu sebagai barang jaminan supaya Pak Wagiman sesegera mungkin membayar hutang kepada Ibu Minten, namun jika Pak Wagiman tidak kunjung membayar hutang juga

dalam praktik yang terjadi di Desa ragang Kecamatan Waru kabupaten Pamekasan adalah sebuah transaksi dimana dalam musim hujan atau musim kemarau biasanya para petani membutuhkan modal untuk mengelola sawah, jalan satu-satunya maka masyarakat desa biasanya meminjam hewan ternak kepada masyarakat yang mampu yang mempunyai banyak modal, yaitu dengan meminjam seekor sapi untuk dijual dan apabila pada waktu itu sapi laku Rp. 6.000.000,- maka nantinya orang yang pinjam harus mengembalikan uang sejumlah Rp. 10.000.000,- dengan rentan waktu 4 bulan.

3. Analisis Hukum Islam terhadap Hutang Piutang Petani Tambak Kepada Tengkulak di Dusun Putat Desa Weduni Kecamatan Deket Kabupaten Lamongan¹⁰ oleh Muhammad Mukhlis pada tahun 2014. Mendiskripsikan bahwa hutang piutang yang terjadi di Dusun Putat Desa Weduni Kecamatan Deket Kabupaten Lamongan adalah suatu jenis hutang bersyarat yang diberikat tengkulak kepada para petani tambak yang hutang kepadanya. Adapun syaratnya adalah kekhususan penjualan hasil tambak berupa ikan kepada tengkulak yang menghutangnya. Akan tetapi ada juga kesepakatan yang belum disebutkan dalam akad yakni kesepakatan dalam hal harga ikan yang lebih murah jika dijual kepada tengkulak yang menghutangi.

¹⁰ Muhammad Mukhlis, "Analisis Hukum Islam terhadap Hutang Piutang Petani Tambak Kepada Tengkulak di Dusun Putat Desa Weduni Kecamatan Deket Kabupaten Lamongan" (Skripsi— UIN Sunan Ampel, Surabaya, 2014).

4. Tinjauan Hukum Islam tentang Hutang Bersyarat (Studi Kasus di Desa Weru Komplek Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan)¹¹ oleh Khoirul Hadi pada tahun 2003. Mendiskripsikan bahwa hutang bersyarat antara nelayan dan pedagang dilatar belakangi dari kebutuhan nelayan guna membeli peralatan seperti jaring, perahu mesin dan sebagainya. Pedagang memberi hutang dengan syarat nelayan tersebut harus menjual ikan hasil tangkapannya kepada penjual yang mengutang tersebut dengan harga dibawah harga pasar. Akan tetapi hutang bersyarat tersebut seperti pembiayaan walaupun dalam akadnya tidak. Hal ini dikarenakan nelayan tersebut meminjam untuk keperluan usaha mereka sendiri, dan hal ini dipandang tidak bertentangan dengan hukum Islam, sebab dalam prakteknya sudah menjadi kebiasaan yang baik dan dianggap saling mendapat keuntungan dan manfaat bersama, dan jika dihilangkan akan menimbulkan kemudharatan yang lebih besar.
5. Analisis Hutang Piutang dengan Jaminan Hasil Panen di Desa Banjarsari Kecamatan Buduran Kabupaten Sidoarjo¹² oleh Ninik Umrotun Chasanah tahun 2011 yang menjelaskan tentang sistem hutang piutang yang menggunakan jaminan hasil panen tambak yang tidak berupa hasil penjualan dalam bentuk nominal, akan tetapi dalam bentuk semua ikan yang ada di tambak petani tambak yang berhutang menjadi milik juragan

¹¹ Khoirul Hadi, "Tinjauan Hukum Islam tentang Hutang Bersyarat di Desa Weru Komplek Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan" (Skripsi--IAIN Sunan Ampel, Surabaya, 2003).

¹² Ninik Umrotun Chasanah, "Analisis Hutang Piutang dengan Jaminan Hasil Panen di Desa Banjarsari Kecamatan Buduran Kabupaten Sidoarjo" (Skripsi--IAIN Sunan Ampel, Surabaya, 2011).

Metode pembahasan yang dipakai adalah induktif. Induktif merupakan metode yang digunakan untuk mengemukakan fakta-fakta atau kenyataan dari hasil penelitian yang ada, kemudian diteliti sehingga ditemukan pemahaman tentang penyitaan barang akibat hutang piutang yang tidak dituliskan di Desa Beran Kecamatan Ngawi Kabupaten Ngawi, kemudian dianalisis secara umum menurut Hukum Islam.

I. Sistematika Pembahasan

Agar dalam penyusunan skripsi dapat terarah dan sesuai dengan apa yang direncanakan atau diharapkan oleh peneliti, maka disusunlah sistematika pembahasan sebagai berikut:

Bab pertama berisi tentang pendahuluan yang mengantarkan seluruh pembahasan selanjutnya. Bab ini berisi latar belakang masalah, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian, dan sistematika pembahasan.

Bab kedua berisi tentang kajian teori, yang menguraikan tentang hutang piutang dan jaminan. Mencakup tentang pengertian *al-qard*, dasar hukum *al-qard*, rukun dan syarat *al-qard*, pengertian *kafālah*, dasar hukum *kafālah*, rukun dan syarat *kafālah*.

Bab ketiga berisi tentang pembahasan hasil penelitian yang berisi gambaran umum desa, yang meliputi : letak geografis, keadaan sosial ekonomi, keadaan sosial pendidikan, keadaan sosial keagamaan. Dan

pelaksanaan hutang piutang yang memuat : Latar belakang terjadinya hutang piutang, praktek penyitaan barang akibat hutang piutang yang tidak dituliskan.

Bab empat berisi tentang analisis terhadap hasil penelitian lapangan, yang menerangkan tentang analisis hukum Islam terhadap penyitaan barang akibat hutang piutang yang tidak dituliskan di Desa Beran Kecamatan Ngawi kabupaten Ngawi.

Bab kelima merupakan penutup yang berisi kesimpulan dan saran. Kesimpulan yang isinya lebih bersifat konseptual dan harus terkait langsung dengan rumusan masalah dan tujuan penelitian. Dan saran yang berupa rekomendasi dari hasil penelitian yang telah dilakukan untuk penelitian lanjutan yang terkait dengan hasil penelitian.